

その他のご意見がありましたらお書きください。(上記の①～⑯に関するだけでも結構です。)

① 保育園運営・内容について

- いつも子どもをよく見ていただいていると思います。  
園舎が少し古いようにも見えますがホールや園庭もあり子どもも保育園を毎日楽しく通っています。上の子も同じ保育園を卒園していますが、保育園が楽しかったといつも話しています。女の子ならではの問題(友だち関係)の事も相談したところ、すぐ解決していただいて、その後お友だちとも良好な関係が築けているようです。
- 園庭やホールでの遊び、工夫など季節に合わせた工夫をしてくださっているので、部屋の中の雰囲気、子どもたちの様子をみていると充実した生活を送れているのだと感じます。ありがとうございます。
- 家庭ではなかなか教えることのできない集団生活の中でのルールや待つことの大切さなど教えてくださっていて、日々の成長を感じられとても感謝しています。また、食事に関しても苦手な物も少しずつ食べられるように工夫して提供してくださり、ありがとうございます。今後共よろしく願いいたします。
- もう少し外あそびを増やしてほしいです。近所に散歩にでたり、公園に行くなど園以外の場所へ時々連れて行ってもらえるとうれしいです。他園ではよく外に出て散策したりするので、子どもの人数が多いので難しいかも知れませんが是非お願いします。
- 子どもを預ける者として保育園がどんなところか見て見たくて保育園で補助のお仕事をしています。働いてみて、こんなに手厚く子どもたちの安全面、衛生面、健康面に気を遣い配慮していただいていることに驚きました。感謝しております。
- 子どもの様子をよく見てくれているので安心してしています。運動会やきねっこ会も子どもの成長に合った内容で一生懸命表現している姿を見れました。今後も保育園の先生やお友だちからいろいろなことを学び成長してほしいとおもいます。
- 満足しています。想像以上に素晴らしい保育園だと感じています。

お答えします⇒

保育園に対し、励ましや声をいただきありがとうございます。

保育園生活が、子どもたちにとって、「たのしかった! 明日も来たい!」わくわく、ドキドキの経験をたくさんできるように計画し保育をすすめています。一人ひとりの子どもの姿を通し、年齢の発達を大事にしながら子どもがやりたいと思う気持ちが芽生えるように見守っています。子どもたちは、いろいろな経験を通し言葉や体の動きが成長し、自分のことだけでなく友だちへ興味や関心も広がり思い通りにならない事にぶつかったりします。いろいろな感情や思いは、子どもの行動や態度に現れることもあります。同じ事を繰り返しながら保育士や大人に受け留めてもらうことで自己肯定感につないでいきたいと思います。子ども同士で学び合う姿を保育士も向上心を持ち見守っていきたく思います。

## ② 職員について

- 全体的にいつもあたたかく見守っていると思います。
- 声かけがきつい時があり、少し目のやり場に困る時があります。
- クラスの先生もいつも明るく小さな悩みでも聞いてくれるので、安心して預けて働ける事に感謝しています。
- 保育園ではいつもお世話になっております。子どもも楽しく通っています。先生方いつもありがとうございます。

### お答えします⇒

保育士への温かい励ましや厳しい声ありがとうございます。保育士の言葉がけに配慮が足りず、ご迷惑をおかけし申し訳ありません。全職員で同じ対応ができるように努めてまいります。

## ③ 施設面について

- 区への要望として
- 園舎の老朽化、教室の広さの改善をお願いしたい。また運動会等園庭が狭い園に対しては、小中学校の校庭の使用、その際には（保育課、学務課等連絡し、補助人員を確保してほしい。先生方非常勤の職員の方々は手一杯でお仕事をされています。区からの応援人員が必要な際は出させていただきます。
- 園庭側から保育室へのたたきが冷たそう（我が家はあまり利用しないが）すのこ等があると良いと思います。

### お答えします⇒

施設の老朽化のご心配をいただきありがとうございます。施設の安全点検等は、担当部署と連携して定期的に行い、必要な修理をしております。今後もお気づきのところや気になるところがございましたらご連絡をお願いいたします。行事はすべて保育園の施設、場所で行っており、狭い中で譲り合ってみていただく等、いつもご協力いただきありがとうございます。子どもたちは、毎日生活している環境や場所で行事を行うことで安心し、自信を持って力を発揮することができると思っています。ご理解とご協力をお願い致します。

## ④ 安全・危機管理について

- 期の初めに配信していただく災害連絡メールを年に数回配信してほしい。  
(配信メールが届かなくなっているのが不安です。)
- 保育園の玄関だけでなく、園庭にも防犯カメラの設置をしていただけるとより安心です。

### お答えします⇒

子どもたちが活動する場所や保育園の回りの環境は毎日安全点検を行い、災害を想定した訓練等を実施して危機管理を意識しながら非常時等にも備えています。また、保育園の近隣の方々やお住まいの方のご理解と見守りもいただきながら保育園を運営しております。防犯カメラ等の設置もありました。引き続き、安心・安全な環境を継続していきたいと思っております。お気づきの事がありました

からお知らせください。

#### ⑤ 園行事について

- ・保護者会等で、母親同士がもう少し交流できる時間があるとよいと思います。
- ・誕生日参観や発表会等（保護者が仕事を休むように諸先生方から直前まで念押ししてくるのはなぜでしょうか？他の子どももの事を話しながら、休みを強要してくるのは毎年苦痛でしかありません。可能な限り仕事を調節しているのに圧力をかけられているようにしか思えません。少数であっても他の保護者も困っている方が多いと思います。
- ・保護者会と同時に食育講座への参加も半ば強制するのもやめてほしいです。他の保護者との交流を図れる唯一の機会であってそのような形での参加は意味がないと思います。
- ・保育園の都合ばかり優先している。
- ・行事がある時に、預けるのを嫌がるのはおかしい。
- ・保護者会の時に講座を入れるのはやめてほしい。保護会の時間をカットされていてゆっくり園の様子を聞けない。

お答えします⇒

行事についてのご意見ありがとうございます。保護者向けの講座等は年に2回おこなっています。保護者会に比べると参加していただく方が少ないため、同じ日に参加できるように考えております。他2回の保護者会の内容も参加しやすいように工夫していきたいと思っております。また、他の行事日程についても、年度の初めにお知らせさせていただいております。できるだけご都合をつけてご参加いただいておりますが、お仕事に行かれる場合は、保育いたしますのでご連絡ください。お休みの場合は、用事が終わりましたらお迎えをお願いしております。また、お仕事がお休みでいつもと違う場所に居る時や、お約束した保育時間が変わる場合は、お手数ですが、必ずお知らせいただくと共にご連絡がとれるようお願い致します。

#### ⑥ 保健関係について

- ・感染症の掲示として、以前も要望としてクラス名も記載してほしいとあげたが、個人情報につながるのとことで却下された。しかし、クラス名は個人情報につながるとは思えないし、むしろ同じクラスに患者が出たと分かる方が注意喚起につながるのではないかな？
- ・衛生的にオムツの処理をしてもらえるようになると助かります。
- ・エプロンも毎日持ち帰って洗うことに対して、衛生的に何か解決方法はとったりします

お答えします⇒

感染症の掲示については、保護者の方より感染症の連絡をいただきましたら速やかに掲示し、お知らせしております。クラス名の掲示の場合は、室内の状況等から個人名が特定されてしまうことが考えられ、また感染症の種類によって保護者の方の捉え方の違いもあるかと考えております。今後も、発生の事実に基づき保育園全体の共有の掲示版に載せてお伝えしていきたいと思っておりますので、ご確認いただきますようお願いいたします。保育園でも手洗い・うがいをを行い感染症の予防や拡大防止に努めてまいりますのでご協力をお願いいたします。

使用済みオムツの処分につきましては、次年度から公立保育園においても準備が整い次第実施を予

定しております。開始時期等が具体的に決まりましたら、改めてお知らせいたしますのでよろしくお願いいたします。

#### ⑦ 食事について

- 家庭でも給食がおいしい！や〇〇ができるようになったよ！など、いろいろな経験を通して成長しているようにみえます。よくあそび、良く食べ、心も体もすくすく育っているように感じます。少ない人数ならではのアットホームな雰囲気もとても良く思います。
- いつも保育園から帰る時、玄関に飾ってある給食のサンプルを見て、食べたのおと嬉しそうにお話してくれます。美味しい給食、いつもありがとうございます。
- 毎日、お給食のサンプルを見てから帰ります。いつもおいしそうです。ハンバーガーやお楽しみ給食なども時々あって食べることが楽しくなるように思えてとてもいいです。ありがとうございます。
- 保育園での食事は完食できるようになってきたのですが、自宅では決まった物しか手をつけません。保育園で出されたメニューの作り方を教えていただくと参考になります。食事のサンプルが置いてある場所に何種類かの作り方がおいてありますが、提供されたメニュー以外のものが多いように感じるので、時々、子どもが食べたメニューのものにさせていただくと幸いです。
- 各国の料理メニューが時々ありますが、イマイチ子どものウケは悪いので、せめて日本の郷土料理ぐらいで良いと思います。イギリスメニューの時も紅茶が出たことに驚いている親御さんがいらしたので、様々なメニューですが、まずは普通の食事をしっかり食べてほしいです。

#### お答えします⇒

給食へのご意見感想ありがとうございます。毎日の給食は和食が中心となっておりますが、葛飾区の保育園統一献立を給食で提供しております。いろいろな食材、メニューから食べ慣れない物や見た目から苦手な食材もあると思います。しかし、子どもたちはたくさん活動した後にお腹が空いた中で給食を食べているため、楽しく美味しく良く食べている姿が見られます。また、初めてのメニューも促されて一口食べて味がわかると全部食べることができる等自信につながっています。これからは食育活動を通し食事への興味が広がるように努めてまいります。

#### その他

- 3歳以上は、連絡帳がないが子どもの個人の様子が少しでも分かると嬉しい。  
(特別な問題が無い時も)
- 時計が進んでいる(朝焦る！)
- 連絡帳の記載もムラがある。毎日一言書いてほしい。

#### お答えします⇒

連絡帳についてのご意見ありがとうございます。ご家庭での日々の記録、毎日ありがとうございます。これからは保育園の様子は、連絡帳や登降園時を利用しお伝えしていきたいと思っております。幼児になると、おはようカードに変わります。毎日の連絡やご家庭での様子を知ることができるようになっていきます。記入の量は少なくなりますので、ご心配な場合はお子さんの様子について遠慮なくお聞きくださるようお願いいたします。